

HISTORIQUE du CILA

Le CILA a été créé en 1995 par Annie BIRRAUX, Présidente d'honneur du CILA, psychiatre, psychanalyste, professeur des Universités, afin d'élargir au plan international les perspectives de formation, d'information et de recherches en psychopathologie et psychanalyse dans le champ de l'adolescence.

Ce projet est né au sein de l'Unité de Recherches sur l'Adolescence (URA), créée par Philippe Gutton à l'Université Paris 7 Denis Diderot.

OBJECTIFS

☐ **Favoriser et fédérer** les échanges internationaux sur le thème de l'adolescence.

☐ **Développer une perspective pluridisciplinaire :**

☐ Psychanalyse, santé mentale, médecine, histoire, sociologie, anthropologie, sciences de l'éducation.

☐ **Permettre le développement :**

☐ **de formations** nationales et internationales

☐ **de recherches** dans les champs psychopathologiques, psychodynamique, pharmacologique, comportemental, cognitif.

☐ **de diffusion d'informations :** revues, publications d'ouvrages, organisations à caractère scientifique (colloques, journées de travail).

☐ **Suivre l'évolution** de la "représentation" sociale de l'adolescent, selon les époques, les lieux, les médias.

☐ **Confronter** les expériences et théorisations spécifiques à chaque pays et chaque culture, sur les registres institutionnels, théoriques (psychopathologie, psychanalyse) ou de recherches.

Renseignements et inscriptions :
cila.colloque@gmail.com

Site : www.cila-adolescence.com (Inscription gratuite à la Newsletter sur le site internet du Cila)

Comité d'organisation : M. Haza-Pery, F. Houssier,
T. Rebelo

Comité scientifique : D. Bonnichon, E. Caule, Ph.
Givre, M. Haza-Pery, F. Houssier

ARGUMENT

Quoiqu'en disent certains, qui imaginent que l'adolescence est une pure création de la modernité, l'adolescence a toujours existé, et avec elle de multiples formes de vacillement de l'identité sexuelle. Au moment où l'adolescent est sommé de se trouver, de savoir qui il est à partir des traces de ses conflits infantiles, le remaniement de ses identifications trouble le jeu de son sentiment d'identité. La quête narcissique de l'adolescence est largement infiltrée d'interrogations sur sa sexualité, ce que Freud avait déjà repéré en 1905 en évoquant les homosexualités transitoires de l'adolescence. Aujourd'hui, nous entendons dans nos pratiques respectives nombre d'interrogations d'adolescents sur leur bisexualité, leur romantisme sans sexe ou bien d'autres propos chargés d'ambiguïtés, suggérant que la sexualité et son cortège de fantasmes s'élaborent tout au long du processus adolescent. Au moment où les questions de genre s'imposent dans le champ social comme scientifique, où la théorie du genre et la représentation d'une fluidité des identités sexuées semblent parfois remettre en cause l'idée d'un déterminisme inconscient au profit du contexte politico-social, il est temps de rappeler que cette question est indissociable des tourments de l'adolescence.

Au-delà des réflexes psychopathologiques de type diagnostique, ou encore du clivage entre les « pour » et les « contre », nous tentons d'ouvrir un dialogue loin de toute perspective réifiante afin de penser ces problématiques en lien avec les évolutions cliniques de notre temps. Cette nécessité de renouvellement, voire de certaines clarifications théorico-cliniques, apparaissent indispensables pour sortir du contexte idéologique qui s'empare de ce sujet devenu brûlant. Ouvrons donc le champ de nos représentations : plutôt que de maintenir le conflit, laissons vivre le débat afin que tout clinicien de l'adolescence puisse entendre l'adolescent là où il se situe, au risque d'un trouble partagé.

Colloque organisé par le Collège International de L'Adolescence (CILA)



Troubles de l'identité sexuelle à l'adolescence

EN PRESENTIEL ET
EN VISIO-CONFERENCE

Le Samedi 18 mars 2023

à l'USIC

18 Rue de Varenne, 75007 Paris

